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!!!!"#!蒙牛学生奶学生"体质升级计划#活动好评如潮
!

记者 宋馨 文
5

图

+,

月
6

日下午! 周口实验小学

操场上人声鼎沸!一派热闹景象!穿

着鲜艳校服的孩子们玩得热火朝

天!加油声"呼喊声"欢笑声此起彼

伏!引来校外过往的行人驻足观看#

是什么吸引了他们呢$ 原来是该小

学的孩子们正在上阳光体育趣味课

!如图"#

课后 !二年级的李宣和小朋友

抑制不住愉悦的心情 !满脸兴奋地

对记者说%&这个趣味课太好玩了!

既强健了我们的身体! 还让我们了

解了很多关于运动和饮奶健康的知

识' 我特别喜欢营养接力赛游戏!大

家滚球绕障碍奶包的速度很快 !一

个接一个! 最后我们小组是第一个

取得
7

包营养牛奶的' 老师还表扬

了我们小组!真的很开心' (

据介绍! 充满欢快气氛的阳光

体育趣味课活动是由中国教育学会

体育与卫生分会主办的 &饮奶加运

动! 健康伴成长)))学生体质升级

计划( 系列活动之一' 该活动于
+8

月至
+,

月在西安 "黄石 "周口等多

个城市陆续开展!共有
48

多所学校

近
4888

名老师及学生参与了此项活

动'

本次阳光体育趣味课分为饮奶

健康操和游戏两个部分' 通过均衡

膳食大考验" 营养接力赛等趣味健

康操及体育游戏! 考察和锻炼了学

生们的反应判断" 身体协调性及同

学间团结协作等能力! 同时也让学

生们从中了解了一些营养" 体育运

动以及环保等方面的知识! 真正体

现了&寓教于乐(的教学理念' 此次

活动也进一步将国家 &学生饮用奶

计划( 的宣传工作和开展国家&亿万

学生阳光体育运动(有机结合'

本次&体质升级计划(活动是一

次全新的教学活动尝试! 它让营养

教育与体育教学通过&健康(这一主

题有机地结合在一起!通过&体质升

级计划(来体现' 第六次全国学生体

质调研的结果显示! 现在孩子体质

与健康状况虽总体有所改善! 但是

身体素质依旧有缓慢下降趋势 !孩

子&体质升级(刻不容缓'

担任小学示范课的樊银兰老师

在课后深有感触地说%&这次的阳光

体育趣味课给我们的传统体育课增

添了一抹亮彩!把营养"环保等各种

小知识通过游戏形式巧妙地融入到

体育课中! 学生参与活动的热情明

显被激发出来了!课堂气氛很活跃'

学生锻炼了身体! 还学到了不少知

识!真是一举两得!这样的体育锻炼

形式值得我们以后延续推广! 相信

会有更多的学校" 更多的孩子一起

参与进来' (

&授人以鱼!不如授人以渔(' 本

次活动的支持方蒙牛学生营养项目

部代表表示! 非常高兴能够参与本

次活动! 蒙牛学生奶作为呵护孩子

健康成长的好伙伴! 一直致力于学

生的健康成长' 蒙牛乳业将会坚持

不断地支持此项公益活动! 不仅为

在校学生提供优质学生奶! 同时也

参与广泛地宣传营养及健康知识 !

培养学生良好的健康习惯'
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外界议论纷纷 当地显得平静

!上接第一版"

扶沟县是全国果菜无公害十强县!

全县蔬菜种植约
18

万亩' 该县曹里乡至

白潭镇
9+,8

国道两边!蔬菜大棚白茫茫

连成一片' 在安食联合农业发展有限公

司!经理黄骏说!公司生产蔬菜的土地都

是从农民手里流转出来的' &以前坟头太

多!不适合大面积"大机械生产!我们也

不愿意接手' (他说!这两年建大棚!附近

农民陆续自发地平了地里的坟! 现在不

仅农民承包的土地增值了! 还实现了家

门口就业'

项城市南顿镇上楼行政村农民周思

民说!他家老坟可多了!一个多月前平了

,6

个坟头! 腾出一亩多地! 已种上了麦

子' 问他有什么想法! 他说%&上面有号

召!村里一开会!干部先平的!然后是党

员!村民也就跟着平了' (问他是自己平

的还是强行平的$ 他说%&是我自己平的!

我们这个村都是自家平自家的' (

在郸城县石槽镇小曹楼行政村范楼

自然村!

-6

岁的村民张桂英老人说%&以

前地里坟头多!上坟"添坟乱哄哩!现在

俺村的公墓建得整整齐齐哩! 中间的路

都是柏油路!像烈士陵园一样' 这下!祭

祀也不怕踩庄稼了! 下雨上坟也不用醹

泥了' (

政府为何要跟坟头过不去#

村前村后的坟头一波接着一波#机

器下不了地#人力种植成本又太高#有的

就撂荒

数据显示!

,8++

年周口全市粮食总产

量达
:6;:

亿公斤!居全省第一位' 周口市

人口密度更大!素有&九里十三庄(之称'

全市人口
+,47

万!耕地总面积
+,88

多万

亩!很多县*区+人均耕地不足
+

亩' 与之

形成极大反差的是!全市基本农田内现有

坟头
488

多万个!占用耕地约
1

万亩'

询问当地人!有人说前些年!每当早

春时节!站在路边放眼望去!田野里尽是

起起伏伏,高高低低"大大小小的坟头'

周口市市长岳文海说!平原地区!粮

食主产区! 地不增加! 人口却在逐年增

加! 有的农民已经把道路两边的路肩都

种上小麦了!惜地如金' 现在还没来得及

进行殡葬改革的村! 村前村后的坟头一

波接着一波!机器下不了地!人力种植成

本又太高!有的就撂荒' 殡葬改革在一些

乡镇之所以进行得比较快"比较顺利!说

到底还是群众理解'

项城市南顿镇花园村农民马玉福的

话也印证了这个说法%&以前坟头多!收

麦每亩多给
,8

块钱!开收割机的都不愿

意干' (

据介绍! 周口是河南省政府明确的

亡故遗体火化区!可资料显示!

+<<<

年河

南省就提出
1

年内在全省普及火葬!但

直到
+8

年后!全省火化率也只有
18.6=

!

周口仅为
4-*

' 殡葬改革并没有取得理

想的效果! 原因就是部分地区农村的殡

葬改革出现了停滞甚至倒退的现象'

4

年计划为何要
+

年完成#

群众要求$要下雨都下雨%#要平大

家一起平#别你先我后#谁也别特殊

今年
4

月!周口市委"市政府发布&

+

号文件()))-关于进一步推进殡葬改革

的实施意见.!要求用
4

年时间完成农村

公益性公墓全覆盖/火化率
+33=

/彻底遏

制偷埋乱葬和骨灰二次装棺/ 不再出现

新坟头!逐步取消旧坟头'

周口市委书记徐光介绍!鉴于这项工

作比较敏感! 周口一开始就非常审慎!多

次组织县市区主要领导和群众代表!到江

苏,江西,浙江等殡葬改革先进地区学习

考察/又多次召开群众座谈会!举行专家

听证会!充分征求社会各界意见' 对殡葬

改革的方法步骤反复论证!确立了&科学

规划,完善设施,示范引导,惠民减负,和

谐推进(的工作思路!提出了&惠民政策全

覆盖,遗体火化全覆盖,公益性公墓全覆

盖,平坟复耕全覆盖(的工作目标'

今年初! 周口市在商水县进行殡葬

改革试点!取得初步成效!至
:

月底!该

县新亡故人员遗体火化率实现
+33=

!平

迁坟头
,

万座! 实现试点区域内
,3;1

公

里,主干道沿线
-

万亩粮田内无坟头' 商

水县民政局局长李多义说 %&工作很顺

利!县里没有发生一起强行火化,强制迁

坟,调动机械平坟事件' (

商水县练集镇朱集行政村一组村民

梁安生说%&一开始也有人想不通! 乡里

开了动员会!宣传车开到村里!干部家也

都带头先平了!我们想想也就没啥!对俺

庄稼人来说平了坟多点地! 能多打点粮

食' 我们十里八乡的!也没听说因这事抓

人打人' (

商水县试点后!周口趁热打铁!为了

赶农时,避免损坏庄稼!在秋收后种麦前!

加快了推进速度' 实际工作中!群众要求

&要下雨都下雨(!要平大家一起平!别你

先我后!谁也别特殊'这样!大家都平了起

来!不长时间就平了
,33

多万座坟头'

周口市民政局长孟庆武说!按照每千

人一亩地的标准!建设农村公益性公墓'

从今年
+

月
+

日起实施殡葬惠民政策!遗

体接送,火化费用每具
-33

元由公共财政

负担!还免费为新亡故人员和迁入公墓者

提供骨灰盒和墓穴'

郸城县,鹿邑县等地还明确了&达不

到复耕目的不平(,&不建好公墓不平 (,

&坟主人不在场不平(等要求'

$平坟%是为了$卖地%吗#

只有农村集体建设用地复垦后才能

用于$增减挂钩%#没有将平坟增加的耕作

面积用于$增减挂钩%

在对周口殡葬改革及平坟复耕的种种

质疑,诘问中!&平坟为卖地(说法最为引人

关注' 对此!当地认为这中间存在误解'

周口市国土资源局工作人员孔雪梅

说%&周口市坟地大部分占用的是农用地!

平坟复耕后能够实际增加耕作面积! 有利

于农业规模化生产和提高粮食产量/ 按国

家政策规定! 只有农村集体建设用地复垦

后才能用于0增减挂钩1!所以!我市没有将

平坟增加的耕作面积用于0增减挂钩1' (

面对舆论热议!当地干部也认为!由

于个别地方在工作上存在思想急躁,方法

简单的问题!使&平坟(的铲头触痛了生者

追思的亲情!放大了埋怨情绪'

周口市开发区李楼村一村民告诉记

者! 通知平坟的时候自家人平了
4

个坟!

后来祖坟平得慢了点!就被人用推土机推

了!心里很难受'

有个县规定对平迁坟头完不成任务

的乡镇&不拨付经费(,对乡领导和分管领

导进行责任追究' 有个县的-平坟复耕工

作实施方案.明确规定!县内所有副科级

以上官员,股级官员,一般人员!分别在
:

到
+1

天平掉自家坟头!且待平坟后!还要

提交一份乡村两级平坟证明才可上班'

在商水县练集镇记者还看到!乡村公

路上红底黄字条幅上写着&标准良田无坟

头!便于争取项目资金(!使人产生&平坟

卖地(的联想'

周口市副市长刘国连坦承缺失%由于

财力有限!殡葬基础设施建设相对滞后!

有的地方标准较低!设施简陋!配套不全/

在推进过程中! 有的单位出现了方法简

单!节奏过急,过快的现象/有考虑不周的

地方! 对部分群体的思想工作做得不细

致' 发现这些问题后!就下发了通知!要

求立即纠正'

!原载
,3+,

年
+,

月
6

日&人民日报'"

(专家点评)

先把公益性公墓规划好建设好
这几年#我国殡葬改革推进很快#惠民殡葬&公益性殡葬

成绩较大#绿色殡葬有起色#文化殡葬推进也比较快#相对薄

弱的是科学殡葬#包括对殡葬科学态度的确立&科学精神的

弘扬和科学手段的广泛应用'在殡葬民俗里包括着旧的不科

学的东西#有的迷信色彩比较浓重( 这需要在全社会普及关

于殡葬的科学知识&思想&精神#在全社会确立对殡葬的科学

态度&弘扬科学精神(殡葬改革的大方向要肯定#同时应注意

到殡葬改革涉及文化风俗&社会心理等因素#推进要慎重稳

妥( 建议周口先把公益性公墓规划好&建设好(

殡葬改革和民俗文化研究专家*上海理工大学教授 乔宽元

项城市丁集镇平坟复耕后的农田+

淮阳县豆门乡倒栽槐村尚未平迁坟头的农田+

项城市南顿镇农村公益性公墓+

项城市城区公益性公墓一角+
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